RAPPORT DE COMMISSION

Rapport de la commission des sports du 29 juin 2022

Rapporteur-e: Marie-Rose MILANO

SUBVENTION AUX SPORTIFS INDIVIDUELS

Le Président (SOC), accueille les candidats et leur explique le déroulement de la séance.

Mme Jessica DUC a 16 ans, elle pratique le canoë-kayak slalom depuis 5 ans. Elle sera l'année prochaine en deuxième année au Collège De Staël, en classe sport-études. Elle souhaite défendre son titre de championne du monde. Elle explique que les coûts deviennent plus élevés : déplacements, stages, matériel, etc. C'est compliqué pour ses parents de financer tout cela, c'est pourquoi elle recherche des sponsors. Elle explique que le kayak extrême est une discipline qui ressemble au slalom. Il y a un parcours avec des bouées à passer. Son budget est de CHF 15'670.00.

M. Suleyman RICHNER est en neuvième année, en classe sport-études. Il a obtenu plusieurs résultats en ranking Suisse (premier du classement). Il vise les championnats suisses U18 pour cette année, puis les championnats européens. Il nous explique qu'il y a plusieurs camps et déplacements à l'étranger durant l'année, ce qui engendre des coûts importants. Le budget est de CHF 5'800.00. Il est ouvert à toute aide financière. Il s'agit de sa première demande.

M. Dylan POLETTI a 14 ans, il a terminé la deuxième année au Cycle d'orientation de Cayla dans le dispositif sport-études. Il fait de l'athlétisme, principalement de la course à pied et aimerait continuer au Collège en classe sportive. Il est devenu champion régional et participe actuellement aux compétitions pour les qualifications aux championnats suisses sur 1000 mètres. Il a terminé troisième dernièrement et fera une nouvelle compétition mardi prochain à Olten. Il nous explique que cela devenait compliqué de poursuivre les deux sports (tennis et athlétisme) à haut niveau. Il a dû faire un choix et il a préféré continuer la course à pied. Il préfère les entrainements de course à pied à ceux de tennis ; cela le rend plus heureux. Son budget est de CHF 6'100.00.

Mme Léa EVEQUOZ a 19 ans. Elle remercie pour la subvention reçue l'an dernier. Cela lui a permis de financer un certain nombre de choses, dont un camp d'entraînement à Davos, des déplacements et des massages. Elle fait de la course à pied et plus particulièrement de la course de montagne. En 2021-2022, elle a pris une année sabbatique. Elle est partie trois mois au Kenya dans le lieu où s'entraînent les meilleurs athlètes du monde. Parallèlement à la course, elle travaillait dans une ONG avec des enfants. Elle a également parcouru et découvert de beaux chemins pour courir en Suisse. Au niveau des entraînements et compétitions, elle s'entraîne en grande partie à Genève, ce qui n'est pas l'idéal. Elle essaie de faire deux sorties en montagne par semaine. L'an dernier son objectif était de se qualifier pour les championnats du monde et d'Europe de course de montagne. Malheureusement, les championnats ont été annulés à cause du Covid, alors qu'elle était potentiellement qualifiée, ayant terminé à chaque fois dans les quatre premières. Elle regrette d'autant plus qu'elle se retrouve cette année dans la catégorie élite dont le niveau est beaucoup plus relevé. Au niveau financier c'est également plus compliqué avec davantage de déplacements.

M. Alexis GENOLET a 12 ans. Il pratique le karting de compétition et l'uni hockey en sélection romande M13. Pour le karting, il a terminé l'an dernier vice-champion de la Vega Cup et dixième aux championnats suisses. Il a eu la chance de participer à la finale mondiale à Adria. Cette année, il n'a pas pu participer aux championnats suisses, car il a eu un accident et s'est cassé le bras. Le karting est un sport qui coûte très cher. Il n'y a aucune piste en Suisse, il faut se déplacer en Italie, en France, etc. Il faut une remorque pour déplacer le kart et un garage pour le tout.

Mme Kalyssa STEINER a 13 ans, elle fait de la gymnastique acrobatique en sport élite. Elle est au Cycle d'orientation du Renard, en filière sport-études. Elle s'entraîne 20 heures par semaine en dehors des compétitions. Elle remercie pour le soutien reçu l'an dernier. Cela a permis de financer une partie des cotisations des entraînements et de participer à plusieurs compétitions à l'international. Elle a terminé 21e à Baku (championnats du monde) et 12e à Pesaro (championnats d'Europe). Elle a participé à une compétition internationale au Portugal le mois dernier. Elle a obtenu le titre de championne Suisse cette année. Il s'agit de sa dernière année de voltigeuse, car elle a trop grandi et elle va passer l'an prochain en tant que porteuse. L'objectif serait de réussir un podium au niveau international.

Mme Leia OVERNEY a 12 ans, elle pratique le Pony-Games depuis 6 ans. Elle est entrée dans l'équipe nationale suisse catégorie U12. Dans trois semaines, elle participera à une compétition européenne au nord de Paris. Elle explique que les stages et les déplacements commencent à coûter cher. Le Pony-Games requiert de l'agilité, de la vitesse, de la précision et un esprit d'équipe, car il se joue en équipes de cinq. Il faut une bonne complicité avec le poney.

M. Islam MEBARKI pratique le karaté kyokushin depuis 5 ans. Il est compétiteur international et fait partie de l'équipe nationale Suisse. Il a 19 ans et vient de rentrer chez les adultes où les championnats du monde sont beaucoup plus accessibles. Il prépare actuellement un championnat d'Europe, ce qui est son objectif principal. Un bon résultat lui permettrait de participer aux championnats du monde à Tokyo au Japon et à Coppet en Suisse. Il s'entraîne beaucoup, il varie les entraînements. Le karaté demande non seulement de la force, mais également de la résistance physique et de l'encaissement, car cela va jusqu'au K.O. Ce sport demande énormément de cardio, de vitesse et de réflexes. Islam MEBARKI va souvent s'entraîner au Lignon dans les immeubles de 30 étages. Son but est de monter le plus rapidement possible ; son record est de 2 minutes 45. Il continue à s'entraîner et il a du plaisir à courir et à améliorer son cardio. Il souligne l'importance de l'oxygénation des muscles.

À la suite de leurs présentations, le président ouvre la discussion en rappelant que le montant disponible est de CHF 10'000.00 pour huit candidats. Il est possible de faire une distribution : soit à tous les candidats qui le méritent, soit sous forme d'un coup de pouce à quelqu'un. La décision reste arbitraire et c'est toujours délicat.

La commission a échangé au sujet des 8 candidats et plusieurs cas de figure quant à la répartition du budget ont été évoqués.

Le Président remercie les commissaires et confirme que la proposition retenue est celle de donner CHF 1'250.00 à chaque candidat.

Un commissaire (PLR) suggère de présenter Mme Jessica DUC pour le mérite verniolan. Les commissaires sont d'accord avec cette proposition. Le Président indique que la proposition a été entendue.

Le Président soumet au vote la proposition de donner CHF 1'250.00 à chaque candidat.

La proposition est acceptée par 8 OUI (3 SOC, 2 LES VERT.E.S, 1 MCG, 1 ALTERNATIVE, 1 PLR); 1 NON (1 UDC), 1 Abst (1 LE CENTRE-VERT'LIBÉRAUX).